

# Murió Luis García Meza por complicación cardiaca

- El exdictador (1980-1981) falleció a los 88 años de edad en un hospital militar de La Paz tras sufrir una serie de paros cardíacos por el deterioro de su estado físico
- García Meza, extraditado a Bolivia por la Justicia brasileña en marzo de 1995, fue sentenciado a 30 años de cárcel sin derecho a indulto por delitos de su dictadura

El exdictador Luis García Meza que gobernó el país entre 1980-1981 falleció la madrugada de ayer, a los 88 años de edad, en el hospital de la Corporación del Seguro Social Militar (Cossmil) por consecuencia de una obstrucción respiratoria. Solo su familia expresó su pesar, mientras que varias voces políticas rememoraron la época de la dictadura como el período más oscuro de la historia de Bolivia.

García Meza, extraditado a Bolivia por la Justicia brasileña en marzo de 1995, fue sentenciado por un tribunal boliviano a 30 años de cárcel sin derecho a indulto por delitos de su dictadura, en la que murieron y desaparecieron varios dirigentes de izquierda, entre ellos el socialista Marcelo Quiroga Santa Cruz.

Según Frank Campero, su abogado, García Meza cumplió 22 de los 30 años que le sentenció la Corte Suprema de Justicia, de los cuales 13 años estuvo en la cárcel de máxima seguridad en Chonchocoro y los últimos años cumplió su condena en el hospital Cossmil.

Por otro lado, la Asociación de Familiares de Detenidos, Desaparecidos y Mártires por la Liberación Nacional y Social (Asofam), mediante un comunicado, recuerda que el exdictador deja una deuda con el pueblo boliviano, no reveló dónde está el paradero de los restos del dirigente de la izquierda Marcelo Quiroga Santa Cruz.

La familia de Luis García Meza determinó velarlo en la Catedral Castrense "Virgen de Luján", de la zona de Ipavi, de manera reservada "porque es un acto privado y familiar", manifestaron.



MICHEL PHILIPPOT / GETTY IMAGES

LUIS GARCÍA MEZA EN 1980.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Por falta de política exterior

# Bolivia pierde en exportación

- Según IBCE, el gran capítulo pendiente para el país es la competitividad que plantea la globalización

El país pierde terreno en materia de venta y queda aislada en tema de exportación debido a la ausencia de una política exterior para integrarse a los bloques económicos de la región y del mundo, además, de la falta de apoyo al sector exportador boliviano.

De acuerdo con expertos en comercio exterior e informes del Banco Interamericano y datos estadísticos de la CAN, Bolivia pierde mercados para sus materias primas, aunque com-

pensa con mercados de Asia y el oro retrocede en ventas en Estados Unidos.

Los informes internacionales dan a entender la ausencia de competitividad en Bolivia, y por ello el país pierde terreno en el mercado mundial y regional, principalmente con sus socios comerciales.

El gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, sostiene que el gran capítulo pendiente para Bolivia es la competitividad,

que plantea la globalización, que de a poco se va reconfigurando en bloques económicos, tanto de países menos desarrollados como de los más desarrollados.

Por otro lado, según el presidente de la Cámara Departamental de La Paz, Carlos Jiton, las exportaciones pierden terreno, como la quinua y los productos derivados de los camélidos, debido a la competencia peruana.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Artista argentino promocionará Horca del Inca

Ariel Isaías, cantautor argentino que radica en el país desde hace dos años, promocionará en 2019, a través de un videoclip, el sitio arqueológico la Horca del Inca que se encuentra en el municipio de Copacabana, después emprenderá una gira por seis países sudamericanos.

El artista Ariel Isaías mañana tendrá una presentación por el Día Internacional del Trabajador al mediodía en el local Asados del Tata, ubicado en la calle 20 de Achumani, frente a la plaza Amistad, zona Sur.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

## Hoy en Ciencia y Computación

# Nueva presentación en sociedad

Este mes tuvimos la suerte de estar presentes en dos grandes presentaciones de celulares de alta gama. En esta oportunidad nos trasladamos a la ciudad de Santa Cruz para presenciar el debut en nuestra sociedad de los nuevos equipos de Huawei, se tratan de Huawei P20 y Huawei P20 Pro.

Descubre en esta edición la propuesta de estos nuevos equipos, así como los tres lentes Leica presentes en el Huawei P20 Pro.



## Hoy en Metro Cuadrado

# Restauración de una casa republicana por la EMI



Con la edición de hoy, solicite el suplemento especializado en Arquitectura y Construcción Metro Cuadrado, que aborda temas como la restauración de una casa republicana con una puesta en valor por la Escuela Militar de Ingeniería para el patrimonio de la ciudad de La Paz. Además del diseño de un complejo para las Termas de Obrajes en Oruro y la propuesta de una ley nacional para reponer y conservar la iglesias patrimoniales en el país.



EL DIARIO

LAS AGUAS DEL SILALA TIENEN ORIGEN EN TERRITORIO BOLIVIANO Y FUERON DESVIADOS DE MANERA ARTIFICIAL HACIA CHILE.

## Según canciller

# Estudio científico definirá contrademanda por Silala

Los resultados de un estudio científico definirán si Bolivia presenta una contrademanda ante la Corte de La Haya por el uso de las aguas de este manantial o responde el proceso instaurado desde La Moneda con una contramemoria informada al canciller Fernando Huanacuni.

En ese entendido, el equipo técnico jurídico boliviano trabaja en el marco de la demanda del Silala que presentó Chile en 2016 y luego

de una evaluación decidirá si para el 3 de julio se presenta una contrademanda o una contramemoria, en el caso del Silala.

Chile arguye que el Silala, que nace en territorio boliviano, es un "río internacional" por lo que reclama el uso de sus aguas. Esta práctica lo mantiene desde hace más de 100 años, sin ningún tipo de compensación a Bolivia.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Pacientes sufren abandono en Hospital de Clínicas

Al menos, 12 pacientes viven una penosa realidad en las diferentes unidades del Hospital de Clínicas, ya que sufren el abandono de parte de sus familiares y falta de recursos económicos, por lo que muchos de ellos dependen de la solidaridad de las personas.

La trabajadora social encargada de las unidades de neurología, infectología y el pabellón Británico del Hospital de Clínicas, Delia Molina, dijo a EL DIARIO que

a las salas de ese hospital llegan muchos indigentes en estados lamentables, entre ellos alcohólicos crónicos, pacientes abandonados y discriminados por sus familias.

Sostuvo que muchos pacientes no tienen quién cubra sus medicamentos e intervenciones quirúrgicas, incluso llegan sin ropa, por lo que trabajo social debe peregrinar para recaudar donaciones.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Advertencia de EEUU e Israel

# Hay que "detener" poder de Irán

El nuevo secretario de Estado de EEUU, Mike Pompeo, arremetió contra Irán y el acuerdo firmado en 2015 por el gobierno del presidente estadounidense Barack Obama, un pacto que consideró que "ha fallado" en el propósito de "moderar" el régimen iraní, al que acusó de "desestabilizar toda la región".

Pompeo y el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, coincidieron en una conferencia de prensa conjunta en Tel Aviv en que hay que "detener"

el poder de Irán en la región de Medio Oriente.

El primer ministro israelí dijo también que considera a Teherán una gran amenaza y agradeció la posición estadounidense "para detener a Irán en la adquisición de armas nucleares".

"Irán debe ser detenido y estamos comprometidos a detenerlo juntos", dijo con contundencia.

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo



APG

## Goleada de Wilstermann en Potosí

EL PLANTEL DE WILSTERMANN LOGRÓ SU PROPÓSITO CON UNA GOLEADA SOBRE REAL POTOSÍ AL QUE DEJÓ EN EL PISO TRAS VENCER AYER POR 0-6 EN EL ESTADIO VÍCTOR AGUSTÍN UGARTE. EQUIPO LILA ESTABA OBLIGADO A GANAR PARA LLEGAR A LA FASE DE PLAY OFFS, PERO SE QUEDÓ CON LAS MANOS VACÍAS.

Suplemento Deportes

